

A un mes de que se rindieran las pruebas para el proceso de admisión universitaria 2025

Las claves para postular a universidades: 258 mil jóvenes conocen mañana resultados en la PAES

Desde las 9:00 horas de este lunes, los estudiantes podrán inscribir su postulación en hasta 20 carreras en orden de preferencia, en una etapa que se extiende hasta el jueves.

DIERK GOTSCHLICH

Miles de jóvenes vivieron las fiestas de fin de año de manera especial, en la antesala de conocer los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), este lunes 6 de enero.

A las 8:00 horas se publican los desempeños en las cinco pruebas que más de 258 mil postulantes rindieron a inicios de diciembre en todo el país, lo que representó el 88% de los 294 mil inscritos originales.

1. Postulación

Una hora más tarde, a las 9:00 horas, empieza la etapa de postulaciones, la cual se extiende hasta las 13:00 horas del jueves 9 de enero.

Allí, los postulantes deben, primero, corroborar que sus datos académicos y sus puntajes inscritos sean correctos. Luego, deben seleccionar las carreras a las que desean ingresar (hasta un máximo de 20) en cualquiera de las 45 universidades que participan del proceso.

En tercer lugar, tienen que ordenar sus preferencias según su interés, ya que el sistema elimina el resto de las opciones una vez que el postulante cumple con los requisitos de ingreso.

Por último, se debe confirmar la postulación con la contraseña inscrita en el sistema, y luego se recomienda imprimir el resumen de la postulación. En total, el trámite suele tomar entre 5 y 10 minutos, e incluso durante diciembre el Demre habilitó un simulador para que los postulantes se familiariza-

- 1.000** es el máximo puntaje que pueden obtener en las pruebas los alumnos, luego de que la escala se ampliara desde el máximo previo de 850.
- 88%** de participación tuvieron las pruebas, ya que de los más de 294 mil inscritos, finalmente 258 mil acudieron a rendir los exámenes.
- 45** universidades que forman parte del Sistema de Acceso a la Educación Superior participan del proceso.
- 2 mil** carreras o programas ofrecen las instituciones en todo el país, lo que agrupa unos 135 mil cupos mediante admisión regular.
- 16 mil** vacantes se ofrecen mediante el programa PACE (11 mil) y becas de excelencia (5 mil).

ran con la herramienta. Tras haber confirmado sus preferencias, los interesados igual podrán modificar o anular el registro dentro del plazo de postulación, hasta el jueves, por lo que tampoco influye en la selección si alguien postula el primer o último día. Así, en



EVOLUCIÓN.— La PAES se aplicó por tercera vez en su formato regular, tras debutar en 2022 en reemplazo de la Prueba de Selección Universitaria (PSU) y su modelo de "transición" (PDT), que se llevó a cabo en 2020 y 2021.

ningún caso un estudiante puede quedar seleccionado en dos carreras.

La directora del Demre, Leonor Varas, recomienda que los

postulantes ingresen pronto a la plataforma "para que miren con calma la abundante y variada oferta de carreras y universidades que existe, que se

tomen el tiempo suficiente para escoger y ordenar bien su listado de carreras (...). Tienen tiempo hasta el 9 de enero para hacer cambios y estar bien se-

guros".

2. Selección y matrículas

Los resultados de la postulación se conocen dos semanas después, al mediodía del lunes 20 de enero, y luego empiezan las etapas de matrículas: la primera es del martes 21 al jueves 23, para el general de los postulantes que fueron seleccionados por alguna institución; y luego el segundo período es entre el 24 y 25, para quienes quedaron en lista de espera.

Además, hay un tercer período de matrícula entre el 26 y 30 del mes, para regularizar a los últimos ingresados por lista de espera.

Del Demre, Varas plantea que para quienes hayan rendido la PAES más de una vez, "el sistema considerará automáticamente el mejor puntaje que tengan en cada una de las pruebas, lo que es un avance en pro de entregar mayor flexibilidad al proceso de admisión".

3. Más vacantes para mujeres

Por segunda oportunidad, además, rige el programa "Más Mujeres Científicas" (MC+), que busca potenciar la participación femenina en carreras relacionadas con la ciencia, la tecnología, la ingeniería y matemáticas, que históricamente han estado dominadas por hombres.

Esto, de la mano de que solo un 19% de las mujeres se matriculan en primer año en carreras relacionadas con ciencias, tecnología, ingeniería y matemáticas.

El Comité Técnico de Acceso definió impulsar la incorporación de vacantes que solo pueden usar mujeres para estas áreas de estudio. Son 42 universidades del sistema que ya participan de la iniciativa.